

Appel du général Salan (28 mai 1961)

Légende: Le 28 mai 1961, le général Raoul Salan, ancien commandant civil et militaire en Algérie et partisan de l'Algérie française, qui est entré en clandestinité après l'échec du putsch d'Alger, annonce qu'il prend la tête d'un mouvement de renouveau national et appelle tous les «patriotes» à le rejoindre dans le combat pour l'Algérie française.

Copyright: (c) Archives Nationales d'Outre-Mer, Aix-en-Provence

Avertissement: Ce document a fait l'objet d'une reconnaissance optique de caractères (OCR - Optical Character Recognition) permettant d'effectuer des recherches plein texte et des copier-coller. Cependant, le résultat de l'OCR peut varier en fonction de la qualité du document original.

URL: http://www.cvce.eu/obj/appel_du_general_salan_28_mai_1961-fr-fod71b2a-74e8-41f3-823c-3fd46b64ea18.html



Date de dernière mise à jour: 01/03/2017

MINISTERE DE LA DEFENSE NATIONALE

Alger, le 6 Juin 1961

Service de Sécurité de la Défense Nationale
et des Forces Armées

J.C./L.S.

SECTION NAVALE

Ry1

BORDEREAU D'ENVOI

N° 604 CE/PSM AL MED (ALGER).

DÉSIGNATION DES PIÈCES	OBSERVATIONS
<ul style="list-style-type: none"> - 1 Copie de deux tracts de 1^oO.A.S. - 1 Copie d'un tract à l'attention des Forces de l'ordre - Gendarmes - C.R.S. Felices diverses - Troupes du Contingent non communistes. (Reçu par un S/Mtre de COMAR ALGER déposé dans sa boîte aux lettres à BAR-EL-OUED). - 1 Photocopie du tract Résurrection Patrie (Distribué dans les milieux étudiant). 	<p style="text-align: center;"><u>TRANSMIS</u></p> <p style="text-align: center;">pour Information.</p> <div style="text-align: center; border: 1px solid black; padding: 5px; margin: 10px auto; width: fit-content;"> <p>POLICE NATIONALE ALGERIENNE DU DISTRICT D'ALGER - 9 JUIN 1961 - SECRETARIAT ARRIVÉE N° 5845</p> </div>

Mod. n° 16. — S.N. — I.M. — N° 956 — 1958

Destinataire

- D.S.M. (2)

Copies :

- PSM/ALG.
- RG/ALGER
- DOSSIER.
- CHRONO.

Le Capitaine de Corvella
Chef du P.S.R. Alger-Arrière

Uroui

(1) Le numéro figurant sur ce bordereau est le numéro-repère du cahier d'enregistrement départ, à l'exclusion de tout timbre.

A P P E L D U 2 8 M A I 1 9 6 1

D'un coin très cher de cette terre française d'Algérie où je me trouve par la grâce de Dieu après les péripéties douloureuses des journées d'Avril,

Sollicité par l'ensemble des Mouvements Nationaux d'Algérie qui se refusent à admettre la politique insensée d'abandon gaulliste qui rompt l'UNITE de la PATRIE et qui dépèce le territoire,

Sollicité par l'ensemble de la population algérienne à laquelle je suis et resterai lié par le SERMENT SOLENNEL du 13 MAI 1958,

Moi, Général d'Armée Raoul SALAN, ancien Commandant Civil et Militaire en Algérie, je prends la tête du combat pour le grand mouvement de Rénovation Nationale. La dernière heure de la France en Algérie est la dernière heure de la France dans le monde, la dernière heure de l'Occident. Aujourd'hui, tout est près d'être perdu ou sauvé : tout dépend de nos volontés.

L'union SACREE de tous les Algériens, leur discipline absolue, leur engagement total, sont indispensables. Seule, l'union des COEURS, la coordination des Mouvements et des actions donneront à notre lutte la cohésion qui nous permettra d'imposer "L'ALGERIE FRANCAISE", notre Idéal commun.

J'ai donc décidé de rassembler tous les Patriotes dans un Front de Combat dont la devise :

" ALGERIE FRANCAISE ou MOURIR "

guidera notre action, exaltera notre Foi et notre farouche résolution.

COMITE NATIONAL MILITAIRE ET POLITIQUE

dont je suis le Chef. Le Général d'Armée Aérienne, Edmond JOUHAUD me remplacerait automatiquement si j'étais empêché de remplir ma mission.

Les moyens d'action se groupent dans l'Organisation de l'Armée Secrète (OAS) et Organismes Spéciaux d'Action;

C'est pourquoi, je demande à tous les Français de toutes confessions de se rallier et d'adhérer par leur engagement physique et moral au Front de Combat "Algérie Française ou mourir".

J'ordonne à tous les groupes d'action de se mettre aux ordres des chefs que je désigne et qui sont responsables de l'exécution de mes ordres.

Toute collectivité, tout individu qui refuserait mon autorité se placera moralement dans le clan de ceux qui conjuguent leurs efforts pour livrer à l'Algérie Française au F.L.N. et au COMMUNISME.

ALGERIENS, ALGERIENNES, de toutes confessions, en luttant pour l'Algérie Française, vous luttez pour votre vie, votre Honneur, votre Foi, pour l'avenir de vos enfants. Vous participez ainsi au grand Mouvement de Rénovation Nationale. Aussi, je vous adjure de vous ranger à mes côtés, les jours qui viennent vont être décisifs.

Contre l'abandon de l'Algérie, pour la Victoire que nous mériterons par notre UNITE et par notre VOLONTE, tous prêts pour gagner ou pour mourir,

VIVE LA FRANCE ☪

Signé : RAOUL S A L A N

-o-o-o-o-o-o-o-o-